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本多英司会長 

既にみなさんご存じ事と思い

ますが、豊橋ゴールデン RC チ

ャーターメンバーの宮川嘉朗氏

が 1 月 16 日、お亡くなりにな

りました。享年 83 歳とのことで

す。突然の訃報に驚いています。 

例会に先立ちまして、哀悼の

意を込め、黙とうを捧げたいと思います。みなさんご起

立をお願いいたします。 

それでは、黙とう。 

（1 分間） 

ありがとうございます。おなおりください。 

 

 

本多英司会長 

みなさんこんにちは。 

突然の訃報に本当に驚きました。

1 月 5 日に風邪をひいて入院。1 週

間くらいで退院できると思ってい

たところ、肺炎になってしまい、急

逝されたそうです。 

本当に残念でなりません。 

宮川氏の功績と足跡についてご紹介させていただき

ます。宮川氏は 1988 年の豊橋ゴールデン RC 設立時に

チャーターメンバーとして入会されました。 

1999～2000 年、20 世紀最後の年度に、第 12 会長と

してご尽力されました。 

当時のクラブ方針は「全員参加で 21 世紀へ」。 

この年度は、老人施設へ車いすを贈呈したり、身障者

施設へ食事の奉仕をしたり、二川中学校の学校林の整備

をしたり、フィリピンのマニラ RC へ心電計と歯科用レ

ントゲンを贈呈して操作の指導に行ったりと、とても精

力的な活動をされました。 

そして宮川会員の本当にすごいところは、創立時から

今まで、通算 1680 回以上となる例会に、メーキャップ

合わせ全て、100％出席をされた事です。36 年以上、全

てです。すごいことです。「全員参加で 21 世紀へ」まさ

に例会出席の大切さを、行動をもって教えて頂いていま

す。 

私は最近 3 年間、100％出席を継続しています。宮川

先輩を見習って、これからも頑張ってみたいと思います。 

クラブへの真摯な態度、静かに見守ってくれる存在感、

本当に素晴らしい先輩でした。あらためて宮川嘉朗会員

のご冥福をお祈りいたします。 

 

とても悲しいスタートとなってしまいましたが、例会

を進行いたします。 

今月は職業奉仕月間です。 

ロータリーには「４つのテスト」があります。 

真実かどうか。みんなに公平か。好意と友情を深める

か。みんなのためになるかどうか。 

職業上の高い倫理基準を保つことが求められていま

す。 

 

最近の大きな話題として、フジテレビの一連の騒動は

みなさんご覧になっていると思います。 

彼らがロータリアンかどうかはわかりませんが、公共

の電波を使用するマスメディアとして、企業としての姿

勢が問われています。 

中居氏の報道が出てから約 40 日。ほんの 40 日です。

ほんの 40 日の間に、今まで築き上げてきたものが一気

に崩壊するかもしれない危機になっています。 

真実はこれから発表されていくことと思いますが、正

しい倫理感を持っていれば、必ず乗り越えられると思い

ます。もし持っていなければ、さらに大変なことになっ

ていくかもしれません。 

改めて企業倫理の大切さを痛切に感じております。 

 

もう一つ、今回の騒動をはじめ、最近感じていること

は、SNS の存在感です。 

SNS の投稿をきっかけに、何かのツボにはまった時、

瞬く間に拡散していきます。大都会の大企業でも、地方

都市の小さな会社でも、芸能人の事でも個人の事でも、

全く同じ条件で拡散されていきますね。 

そしてその拡散は、いい方向にも悪い方向にも、一度

流れができたら、もう、ほぼ誰もとめられない状態にな

ります。 

情報の取り扱いには十分に注意しなければいけない

時代だと感じています。 

第 26回(通算 1684回)例会報告 令和 7年 1月 24日(金) 職業奉仕担当例会 

出席報告 総会員数５４名(計算会員数４９名) 欠席６名 出席率８７．７６％ 前々回修正出席率 88.00％ 
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本日のプログラムは「職業奉仕担当例会」です。酒井

正樹委員長の卓話です。酒井委員長、よろしくお願いし

ます。 

以上、会長の時間でした。ご清聴ありがとうございま

した。 
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中村彰宏会員 

 
 

 

 

お誕生日おめでとうございます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山下 孝会員 

 

 

 

 

 

今川明彦会員 

 会員の皆さん、こんにちは本日

は、波乱万丈の人生についてのス

ピーチをさせて頂きます。波乱万

丈の言い換えには、（山あり谷あ

り・浮き沈み・激動・ドラマチック

な・壮絶な生き方）などがありますが、私自身の心の浮

き沈みこんな事何回も遭遇すると言った事を話します。

波乱万丈とは程遠いかもしれませんがお許しください。

また今回のスピーチ原稿は昨年の 10 月に話す予定でし

たので、時季外れのスピーチとなる事をお許しください。

人材の面接でベトナムに渡航予定だった時の事を話し

ます。2018 年 9 月 4 日に人材の面接でベトナムに渡航

予定でした。記憶にある方もいると思いますが台風 21

号が関西に直撃した日です。私は中部セントレアからの

渡航予定でしたが、国内線が欠航になり新幹線で成田空

港に向かうことになりました。ハノイ便は午後 6 時発、

昼 12 時の新幹線に乗ったのですが、4 時間たってもま

だ静岡駅、台風 21 号の影響で新幹線が不通となりベト

ナム行きは断念し帰ることにしました。豊橋駅に午後

11 時 30 分に到着、10 時間近く動かない新幹線に乗っ

て駅弁を４食、しかし運賃は全額返還で少し救われた感

がありましたが散々な１日でした。その翌年 2019 年 9

月 9 日、人材の面接で再びベトナムに渡航、しかしその

日も台風 15 号が関東を直撃、中部セントレアから国内

線で成田空港に到着、しかしまたも機材が間に合わずと

言う事でハノイ便は欠航、またも行けずしかしここから

先にまた苦難があり大変な思いをしました。その日、成

田空港は人の山で大騒ぎ、ニュースでも報道された成田

難民になりました。電車などの交通機関も不通で成田空

港泊となるところでしたが、午後７時頃偶然にもタクシ

ーをゲット、羽田空港に向かう事にしましたが、タクシ

ーの運転手さんより何時間かかるかわからない運賃も

5 万円以上と言われましたが、成田を脱出し羽田空港に

向かいました。やはり高速道路も通行止め、した道も大

渋滞でタクシーの中で 5 時間、昨年の事を思い出し 9 月

のベトナムはダメだ、ついてない今後やめようと思いま

した。運転手さんからタクシーメーター切るから羽田空

港まで 45,000 円で行くよ、私はなんて優しい運転手さ

ん少し救われた感がありました。昨年の新幹線よりも短

い時間でしたがコンビニで弁当を買いまたもやけ食い

羽田空港近辺のホテルに到着したのが日付が替わる 1

時頃、夕方の国内線でセントレアに戻りました。二度あ

ることは三度あるといいますが、2022 年 9 月 25 日～

ベトナムのダナンに行く事になり、今回は無事ベトナム

のハノイ到着、26 日にダナン到着しましたが予定を大

幅に変更する事態に発展、台風 16 号アジア名はノルー、

カテゴリー5 のスーパー・タイフーンがダナンに接近、

後で確認したのですがこの台風でベトナムでは死者 7

名、最大風速 60m を記録したそうです。27 日～の国内

線欠航、予測不能となり車でフエまで移動しましたが、

27日PM4～の夜間外出禁止令と避難勧告が発令されホ

テルにて待機状態となり、ホテルのレストランでやけ食

い状態でした。29 日の便で帰る予定の為 28 日の午後 3

時までには外出禁止令が解除されないとハノイに戻れ

ない 29 日の便をキャンセルかと頭をよぎりましたが、

28 日 PM2 時解除、フバイ空港に向かい国内線でハノイ

ノイバイ国際空港到着、予定通り 29 日の便で帰国しま

した。台風の影響で何度も予定を狂わされ壮絶な体験を

致しました。会員の皆さんも台風シーズンの渡航には気

を付けてください。ご清聴ありがとうございました。 
 

尾崎雅輝会員 

生い立ちから順に波乱万丈の人

生を紹介させていただきます。 

まず幼稚園の時に、道路を飛び

出してしまい、車に吹っ飛ばされ

たんですけど、奇跡的に無傷でし

た。生かされてるな、本当に運が良いなと思ってずっと

生きております。 

高校の時にはですね、留学を目指し、留学の試験を受

けてアメリカに選ばれたのですが、 オリエンテーショ

ンで面接官が「寒いの強いですか？」って言われて、「は

い、まあ大丈夫です」って言ったら、「北の方ですけど

大丈夫ですか？」って言われて、「はい、大丈夫です」

って答えたら、数週間後に通知が届いて派遣先の州を見

ましたら、AK って書いてあったんですよ。アーカンソ

ー州と思ったらですね、アラスカなんですよ！そんなに

ロータリー財団寄付認証 

誕生日祝い 

髙橋哲也会員  金子通信会員  廣濵成一会員 

入会記念日祝い 

会員スピーチ「波瀾万丈の人生について」 
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北か、カナダ越えてるじゃないかと思ったんですけど

（苦笑）。結果として、自分としてはアラスカの大自然

の中で、アメリカの文化とともに経験できたことが宝と

なっております。  

18 歳で帰国後ですね、高校 3 年生の夏に年間留学し

たので、帰ってきた時には同級生は卒業していたのです

が、そこから半年間の受験で、ICU、国際基督教大学と

上智大学、 2 本だけで、英語を使えるところで受験で

勝負しようとしたら、両方とも落ちました。その日は、

客間でのたうちまわりました（苦笑）。社会から拒絶さ

れたというか、自分がそういった状況を招いただけなん

ですけども、人生で最も大きい挫折を味わった経験でし

た。 

大学を卒業して市役所に入ってからはですね、 28 歳

の時に市役所 5 年目だったんですけども、父が議員をし

ていましたが、父は 3 期 12 年でやめると言ってまして、

お前やってみるかと言われてですね、僕は市役所でずっ

と頑張るし、その傍ら NPO とかで頑張るからと断った

んですよ。地元の消防団の OB の方とか、他の方にも父

は後継者探しをしたのですけども誰も見つかりません

でした。数か月悩みましたが、いないなら自分がやって

みようということで、新しい人生を切り開いたというこ

ともあります。 

最後に、結婚にまつわる波乱万丈の話ですが、会報に

載せるのは憚れますので、以上で終わります（苦笑）。 

 

 

 

酒井正樹職業奉仕委員長 

みなさん、こんにちは。私は今年

度、豊橋ゴールデン RC 職業奉仕

委員長を拝命しております、酒井

正樹です。本日は、職業奉仕につい

て卓話をさせて頂きます。 

まずは「職業奉仕とは」について簡単にご説明致しま

す。 

全てのロータリアンの仕事は、「人の役に立つ役立つ

仕事であり、すべて価値ある仕事」です。人の役に立つ

仕事を通して利益を上げ、その利益の一部をロータリア

ンとして各種奉仕活動の財源にして頂いています。 

全ての会社には「原価」があります。その内容は仕事

の内容によって違いますが、社員の給料であったり、仕

入先や外注先への支払であったりします。これを高くす

ることは、自分の会社としては利益の減少につながりま

すが、社員やパートナー会社にとっては幸せにつながり

ます。これらの原価よりも高く販売出来るようにするこ

とで、自社の利益を上げることが出来るようになります。

そして、その自社売価よりも「お客様の満足度」を上げ

ることが出来れば、それは、お客様の利益になります。

そして、そのお客様利益（満足度）が大きければ大きい

ほど、リピーターになって頂けます。つまり、全ての登

場人物が幸せになる本質は「お客様満足度を向上させる

こと」であります。 

ロータリーでは「●●Service」を「●●奉仕」と表現

します。しかし英語の「Service」に「値引き」「おまけ」

「無料」など自己犠牲という概念はありません。日本で

は「奉仕」というと、自己犠牲を伴うイメージがありま

す。これが職業奉仕という言葉を難しくしています。サ

ービスは人の役に立つ働きです！それは持続不可能な

奉仕ではダメです。 

お金儲けと奉仕を解りやすく説明した人がいます。二

宮金次郎（二宮そんとく）です。経済なき道徳は戯言で

あり、道徳なき経済は犯罪である。経済力が無い状態で、

人の為に何かをしようと行動しても限界があります。儲

かりさえすれば人様の幸せなど関係無いという考え方

で、ビジネスをすることは、ロータリアンとしては認め

られません。 

もうひとり「論語とそろばん」新 1 万円札の渋沢栄一

です。論語は、孔子が語った道徳観を弟子たちがまとめ

たものです。渋沢は論語を、実業を行う上での規範とし

ました。本書の大きな主張は二つあります。「道義を伴

った利益を追求せよ」「自分より他人を優先し、公益を

第一にせよ」という主張です。要は金儲けをすることと

世の中に尽くすことを両立しなさい、という内容です。 

つまり、お客様にご満足して頂けるように清く正しく、

お仕事を提供する。さらに、安定した利益が得られるよ

うにビジネスの方法を工夫する。ということです。しか

し、簡単ではありません。それをかなえる方法の一つに

「四つのテスト」があります。 

「四つのテスト」とは、１．真実かどうか 2．みん

なに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなの

ためになるかどうか 

1930 年代初頭、テイラーはある会社を破産から救お

うと取り組みました。最初の仕事は、高い倫理と道徳を

反映する会社の方針を設定することでした。社内の全員

が記憶し、自分の考え、発言、行動に適用できる、正し

い行動のためのシンプルで覚えやすいガイド、倫理基準

でした。彼はこれを、「Four Way Test」と名付けました。

そして見事、この会社を破産から救う事に成功したので

す。その後、RI 会⾧になったテイラーは、Rotary に

「Four Way Test」を寄贈しました。 

正式には The Four-WayTest です。４つあるのに

「TESTS」ではなく単数形の「TEST」と表現していま

す。つまり、「４つ全てを確認してから判断しましょう。」

という意味になります。日本ではテストと言うと「試験」

の意味合いになりますが、アメリカでは TEST と言う

と「検査」という意味合いになります。 

社内の誰もがすぐに覚えられるシンプルな倫理の物

差し上司が何をすべきかを教えるのではなく、正しいか

間違っているかを社員らが見つけることを可能にする

そういう効果を狙って開発されました。私達ロータリア

ンは自社でも使えます！ 

では、第 2760 地区の今年度の説明を解り易くするた

めに、昨年度の活動動方針の概要をご説明します。昨年

度は「宣言しよう」が第 2760地区の活動テーマでした。

皆さんの会社の「社是」「社訓」「理念」などと、四つの

テストを照らし合わせて考えてみると、ロータリアンら

しい職業人として目指すところが見えてくるのではな

いでしょうか？そう考え、昨年度の地区職業奉仕委員会

の活動方針としました。 

皆さんの会社にはホームページがありますか？そこ

には社是・社訓・理念・経営方針などが掲載されていま

職業奉仕担当例会 
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すか？それらは、ホームページに書くことによって、「社

員」「お取引先」「世間の皆様」に「何のために活動をし

ている会社なのか?」を伝えることが出来る「大変重要

なメッセージ」です。 

例えば、有名企業は、どのような理念、社是があるの

でしょうか？イオン株式会社の基本理念は「お客さまを

原点に平和を追求し、人間を尊重し、地域社会に貢献す

る。」京セラ株式会社の社是は「“敬天愛人” 常に公明

正大謙虚な心で仕事にあたり天を敬い、人を愛し仕事を

愛し会社を愛し国を愛する心」本田技研工業株式会社の

基本理念は「わたしたちは、地球的視野に立ち、世界中

の顧客の満足のために、質の高い商品を適正な価格で供

給することに全力を尽くす。」それぞれ、「四つのテスト」

の要素が入っていることが分かります。 

このように「経営理念」や「社是・社訓」には、会社

の経営に対する想いが込められており、「社員」「お客様」

「仕入先」「外注先」「株主」全ての関係者に、その想い

を伝える言葉になります。今一度、御社もロータリアン

らしい経営理念を考えてみませんか？ 

このように昨年度、第 2760 地区は、「四つのテスト

とは？」「職業奉仕を理解しよう」「会社経営方針は四つ

のテストを意識してみよう」という活動をして来ました。 

そして 2760 地区の今年度の活動方針は「実践四つの

テスト」です。実際に四つのテストを意識している、我

がクラブの村松光会員の株式会社オフィスサポートセ

ンターの企業理念を発表して頂きます。一昨年、職業奉

仕委員⾧であった村松会員が卓話で発表した企業理念

です。経営理念は「Well-Being をデジタルで創造する」

続いて社是は「わたしたちは、誠実な心を持ってみんな

に寄り添い、・職場に潤いを運ぶ役・繁栄のサポート役・

業務改善の提案役をモットーに、あまねく「ひと、しご

と、まち」へ未来の夢、希望そして感動をデジタルで創

造します。」今回紹介の企業理念が分かりやすく掲載さ

れ、代表メッセージのページには素晴らしい笑顔の村松

会員が載っていますのでオフィスサポートセンターの

ホームページもご覧いただきたいと思います。 

最後に、弊社、株式会社加藤解体工業の経営理念の発

表をさせて頂きます。経営理念は「壊すことで創る、未

来の基盤」です。私たちは、「壊すことで創る、未来の

基盤」をもとに、心を込めたサービスを提供し、関わる

全ての方の豊かさと幸せを追求します。1．地域との共

創:地域と共に未来を創る 2．誠実と信頼:誠実な対応で

信頼を築く 3．環境と調和:環境に配慮した持続可能な解

体 4．社員の幸福と成⾧:全ての社員が平等に輝ける職場 

弊社のホームページは昨年 11 月にフルリニューアル

しました。以前のものよりかなり見やすく、感じの良い

ものになりました。TOP ページは地球・環境保全をイ

メージし、もちろん今回発表の経営理念も掲載しており

ます。また、日々のブログや地域情報、会社のお知らせ

など、HP の更新をしています。皆様も一度ご覧いただ

けたら嬉しいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私が経営理念を作りたいなと思ったきっかけは、2 年

前に村松会員が職業奉仕委員⾧として行った卓話を聞

いたのがきっかけです。弊社は小さな会社ではあります

が、社外的にも社内的にも会社が目指すものや指針のよ

うなものが必要だと感じたからです。一年前に⿁頭さん

より職業奉仕委員⾧のお役のお誘いを受けた時は、正直

まだ自分には早いのではと思いましたが、いろんな方々

のお力をお借りしながら本日この場で卓話をさせてい

ただけることにとても感謝しています。ありがとうござ

います。以上で卓話を終了させていただきます。 

いかがでしたでしょうか？活動方針は各社さまざまで

す。皆さんの会社でも「四つのテスト」実践活用してみ

ませんか？ 

以上となります。ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★幹事報告  

・2025 年ロータリー国際大会登録のご案内、カルガ

リーハットのご案内、豊橋 RAC2 月第一例会のご

案内が届いております。 

★他クラブの例会変更 
■2月 3日(月) 豊橋南RC 明るい家庭づくり推進大会 
■2月 4日(火) 宝 飯RC 合同節分例会 
■2月 5日(水) 豊 川RC 豊川宝飯RCと合同節分例会 
■2月 7日(金) 新 城RC 豆まき例会 

★ニコボックス 
本多英司・鬼頭秀幸：酒井職業奉仕委員長の卓話と

っても期待しています。ガン
バッテ！ 

廣濱成一・金子通信・ 

髙橋哲也：誕生日をお祝い頂き。 

山下 孝：入会記念日をお祝い頂き。 

尾崎雅輝・今川明彦：会員スピーチをさせて頂き。 

酒井正樹：卓話をさせて頂き。よろしくお願い。 

村松 光：職業奉仕担当例会にてお話しさせて頂け
る時間を頂き。 

山本雅久・今川明彦・伊藤角栄・ 

鵜殿健次・青木一臣：酒井委員長、歴代委員
長、職業奉仕担当例
会がんばって!! 

鵜殿健次：後半の会費納入期限が 1/31 にせまっていま
す。よろしくお願い。がんばれドラゴンズ 

山口幹夫：例会参加に会員の支援に感謝します。 

辻 信之：例会に出席させて頂き。 

廣濱成一・今川明彦：家族会の写真をありがとうござい
ました。 

伊藤角栄ニコボックス委員 


